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В гимназии № 1 состоялся 
финал районного кубка по жен-
скому баскетболу. Расписание 
отборочных игр было плотным, 
матчи проходили почти каждый 
день. В итоге, за место в город-
ском турнире боролись команды 
ШИЛИ и гимназии №1. 45 игро-
вых минут пролетели незаметно, 
на одном дыхании. Уже после 
первой четверти преимущество 
гимназисток составляло 17 оч-
ков. Конечный счет не оставил 
никому сомнений в том, что ко-
манда из первой школы лучшая в 
районе. После матча состоялось 
торжественное награждение 
команд. Приятным сюрпризом 
стало вручение именного кубка 
имениннице Маше Тумановой. 
До этого поединка девчонки опе-
редили школу №7, 40 и 18, пое-
динки с которыми запомнились 
зрителям больше всего. Новых 
эмоций и накала страстей будем 
ждать от городского турнира.

Екатерина СМИРНОВА

Первая – первая!СОЛНЦЕ  НА  ШНУРКЕ
Когда-нибудь все живое 

на Земле будет заменено 
роботами. У нас дома будут 
жить электронные собачки, 
кошечки и хомячки. Их жизнь 
будет запрограммирована 
– мы сами будем определять 
продолжительность их сущес-
твования. На подоконниках 
будут стоять электроцветы. 
На асфальтах будут стоять 
электродеревья. А еще будет 
электротрава, электронебо и 
электрооблака. Люди будут 
контролировать ветер, дождь 
и снег. Да и солнце когда-ни-
будь заменит большая лампа, 
подвешенная над землей на 
длинном шнурке. Вот будет 
забавно! Хочешь – включай, 
хочешь – нет. Полная свобода 
выбора. Интересно, а как люди 
будут договариваться? Я ведь 

не единственный человек на 
Земле, который не любит 
солнце. Взрослые и серьез-
ные люди говорят – «третья 
мировая начнется из-за эко-
номического кризиса», или 
«третья мировая начнется 
из-за гонки вооружений», или 
«…из-за ущемления прав 
одной нации другими». И все 
вокруг слушают эти предполо-
жения и кивают: «Да, да, как 
страшно». И все согласны. 

А я не согласна. Я думаю, 
что третья мировая начнется 
из-за споров – в один пре-
красный день (а может, и не 
прекрасный) в недалеком 
будущем, когда солнце за-
менит большая лампа, люди 
проснутся и не смогут дого-
вориться: включать сегодня 
солнце или нет. 

– Да, включать!, – будут во-
пить оптимисты, моряки и теп-
лолюбы, - ну что вам стоит?!

– Нет, не надо, – возразит 
толпа мрачных и скептичес-
ких людей (я была бы среди 
них), – дайте нашим глазам 
отдохнуть». 

А еще когда-нибудь (при-
мерно в это же самое «ког-
да-нибудь», когда подвесят 
над землей за шнурок лампу) 
ученые изобретут таблетки от 
старости, смерти и ожирения. 
И все люди будут одинаково 
красивые, стройные и мо-
лодые. Планета идеальных 
людей. Хорошо еще бы изоб-
рести таблетки от глупости 
и жадности. Чтобы все были 
совсем идеальными.

Да, будет и такое время, не 
смейтесь. И я надеюсь, что не 
доживу до этого времени. 
 Настя КАСКЕВИЧ.



Курите ли вы?
29 января я опросил 110 жителей Полесска курят они или 

нет! Ответы были таковы:
Нет, зачем мне это надо!!! – 82 человека – 75%
Курю, но иногда…  – 8 человек – 7 %
Да, постоянно…  – 20 человек – 18%

А по кАкой причине?
Из-за любопытства  – 19 человек – 17%
Из-за желания расслабиться – 18 человек – 16%
Чтобы не быть белой вороной – 11 человек – 10%
Что бы стать более авторитетным – 16 человек – 15%
На меня давят, и мне приходится курить – 13 человек – 12%
Просто так, за компанию – 22 человека  – 20%
Сам, не знаю, зачем я курю – 11 человек – 10%

Опрос проводил Артур МИЦКУС.

Интернет… Кому в наши дни 
это слово покажется незнако-
мым? Только пенсионерам и 
детям, не достигшим возраста 
лет пяти. Остальные же явля-
ются активными (ну а также 
и не очень активными) поль-
зователями Всемирной сети. 
Тысячи людей обращаются к 
Интернету на работе, дома, в 
школе, а также в Инернет-кафе 
– их в Калининграде немало.

И все-таки в Интернете боль-
ше всего сидят не офисные 
работники и не те, кто рабо-
тает с сетью дома, а обычные 
школьники и студенты. Очень 
трудно сейчас встретить че-
ловека, который ответил бы 
«Нет» на вопрос «А ты есть в 
Контакте»? (или в «Одноклас-
сниках»). Мы после первых 
десяти минут знакомства с 
новым человеком неизменно 
спрашиваем, сидит ли он на 
этих сайтах, и есть ли у него 
ник. Спрашивать же просто 
номер телефона стало как-то 
не принято…

Мне иногда кажется, что не 
пройдет и десяти лет, как Ин-
тернет будет в каждом доме, 
в каждой квартире, и не оста-
нется в нашей могучей стране 
человека, который не будет 
зарегистрирован на сайте 
«www.vkontakte.ru». 

Интернет стал повальным 
увлечением. И хотя тут и там 
слышатся шутки вроде «Ин-
тернет – всемирное зло», 
«Удалю свою страничку в 
«Одноклассниках» (я и сама 
иногда тоже так говорю), Все-
мирная сеть прочно вписалась 
в мозаику нашей жизни, и без 
нее мы станем беспомощны-
ми. Только представьте: чтобы 
сделать реферат, придется 
идти в библиотеку и копаться 
на пыльных полках, рыскать 
по оглавлениям расклеиваю-
щихся книжек и долгие часы 
перепечатывать (а то и пере-
писывать!) информацию. А 
чтобы достать песню, которую 
услышишь по телевизору, 
придется идти в магазин и по-

купать диск или записывать на 
диктофон, судорожно ожидая, 
когда любимый трек снова 
покажут, когда с Интернетом 
можно запросто скачать его за 
несколько минут.

Да вообще, в Интернете 
можно найти все: и музыку, и 
клипы, и всякие программы 
(начиная небезызвестным 
«Антивирусом Касперского» и 
кончая банальным «Фотошо-
пом», можно узнать последние 
новости, можно болтать с 
друзьями в режиме реально-
го времени, а если скачать 
специальную программу, то 
можно даже видеть друг друга 
на экране монитора…

Перечислять можно беско-
нечно. Всякий согласится, что 
у Всемирной сети достоинств 
немало. Но ведь есть и свои 
очевидные минусы. Иногда 
мы даже не замечаем, что в 
том же самом Контакте про-
сиживаем несколько часов, 
хотя собирались только “почту 
проверить”. А вместо того, что-
бы позвонить друзьям, просто 
пишем им по аське (вот моя 
сейчас не работает, и без нее 
как-то скучновато).   

Я не буду сейчас рассуждать 
на тему: «Интернет – хорошо 
или плохо». У каждой меда-
ли есть оборотная сторона, 
достоинства и недостатки. 
К тому же ты, чи-
татель, имеешь по 
этому поводу свое 
особое мнение. Но 
все же, как было 
бы мне интересно 
посмотреть: что же 
будет, если у всех 
разом отрубится 
Интернет?.. 

Наверно, все мы 
будем растерянно 
барахтаться в океа-
не повседневности, 
оторванные от став-
шей такой привыч-
ной виртуальной 
реальности…
Мария ДЕМКОВА.
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безАльТеРнАТивнЫй 
вЫбоР

Говорят, что всегда есть 
выбор. Часто об этом мы 
вспоминаем в «безвыходных» 
ситуациях, когда все прокли-
наешь, и ненавидишь все эти 
высказывания. Например, 
надо что-то сделать, но это 
вовсе необязательно. И этот 
выбор «делать – не делать» 
можно назвать альтернативой 
– или то, или это. Но, если 
вдуматься глубже, покопаться 
именно в самом выборе «де-
лать – не делать», приходишь 
к выводу, что альтернативы 
нет! Никакой! 

Проще объяснить на приме-
ре: поругались с другом или 
подругой. В таком «напряге« 
жить нельзя, значит, нужно 
что-то сделать, помириться, 
например. И больше делать 
нечего. Почему нечего? Пото-
му что, если не помириться, 
значит, поругаться оконча-
тельно. Всего два выбора 
– расстаться или остаться. 
Является ли один из выборов 
альтернативой другому? 

Альтернатива – это выбор 
из нескольких возможностей, 
и в этом смысле альтерна-
тива есть всегда. Но, любые 
наши выборы имеют лишь два 
окончания: положительное или 
отрицательное. Третьего не 
дано, и поэтому альтернативы 
нет. Хотя можно выделить, что-
то среднее, но это как опять 
же говорится «ни то ни се», 
так что еще не известно какой 
результат хуже: никакой или 
плохой.

Альтернативы нет, если рас-
сматривать любой наш выбор, 
любое действие как путь, 
который ведет нас к счастью 
или несчастью, вот тогда-то 
альтернатива и исчезает.

Мир становится безаль-
тернативным, когда мы четко 
выбираем для себя направ-
ление жизни – к счастью или 
к несчастью. До тех пор, пока 
человек не определился, ка-
ким он хочет быть, и как он 

хочет жить, у него всегда есть 
альтернатива, так как он может 
пойти в ту или другую сторону. 
Но как только выбор сделан 
– только к счастью, благопо-
лучию, богатству душевному и 
внутреннему, сразу пропадает 
альтернатива. Не из чего выби-
рать. Ведь дороги всего две, и 
по одной из них путь заказан. 
Например, по той, которая к 
несчастью. Значит, остается 
идти только туда. Не правда 
ли, простая логика?

Вот и получается, что жизнь 
– безальтернативная, но вы-
бирать способ движения мож-
но и, более того, нужно. Как 
выбирать? Да просто! Если 
новый способ дает больше, 
значит этим способом и надо 
двигаться. 

Все что бы вы ни делали 
– это чувство, ощущение. 
Очень часто эти чувства че-
ловек пытается скрыть не 
только от окружающих, но и от 
самого себя. Обычно такое «не 
замечание« говорит о том, что 
человек несчастлив и стара-
тельно от себя это скрывает.

Постоянная эйфория меша-
ет продуктивно и деятельно 
работать. Но Вы точно знаете, 
что она есть, и когда дела 
закончились, к ней возвращае-
тесь. Другой вариант, когда Вы 
не замечаете, не знаете, что 
счастливы, хотя оно уже дав-
но при Вас. Странная должно 
быть это жизнь – ищу то, что 
имею, а ищу потому, что не 
знаю, что это имею.

Итак, альтернативы нет. Вы 
или счастливы или нет. Треть-
его не дано. 

Казалось бы, ну счастлив 
человек, ну, какая разница, 
вспомнил он о том, как это 
произошло, или это ощущение 
возникло именно сейчас. Да? 
Нет разницы? А вот и есть. В 
контексте нашего разговора 
воспоминания о прошлом, 
как способ быть счастливым, 
сродни фантазиям о том, что 
в семье все хорошо, когда там 
все плохо. Однако эти ощуще-
ния не соответствуют тому, что 
есть в реальности...

А если уж мы люди, и у нас 
человеческое сознание, в кото-
ром большую роль занимают 
материальные ценности как 
способ быть счастливым, надо 
это учитывать и принимая каж-
додневные решения. Эти вы-
боры Вы делаете каждый день 
и, очень часто безальтернатив-
ный выбор Вы превращаете в 
альтернативный. В любом из 
выше обозначенных вопросов 
есть только две дороги: к счас-
тью – к несчастью.

Дарина АРТЕМЕНКО.



Почему люди не любят хэп-
пи-эндов? Почему, посмотрев 
фильм с хорошим концом, они 
морщатся, брезгливо воротят 
нос и говорят окружающим:

– Ох уж эти глупые, детские 
сказки.

А окружающие одобритель-
но качают головой и твердят: 
«Верно, верно».

В тот вечер меня застал 
врасплох брат. Он с сожале-
нием смотрел на испорченный 
диск с «Заводным апельси-
ном» и сокрушался. 

– Жаль, что он не идет. Хо-
роший фильм, без дурацкого 
хеппи-энда.

Я непонимающе посмотрела 
на Дениса.

– Почему ты не любишь 
хэппи-энды?

Он посмотрел на меня, как 
на маленького ребенка. 

– Потому что это глупо.
– Но в жизни и так очень 

мало хорошего. Так почему бы 
хотя бы в фильме не создать 
иллюзию счастья?

– Хэппи-энды, как правило, 
неоправданны. И потом, каж-
дый из нас ассоциирует себя 
с одним из главных героев. 
А если этот герой, например, 
грабит банк и выходит сухим 
из воды? Этот хэппи-энд дает 
нам в подсознание мысль, что 
и мы так можем, и нам ничего 
не будет. А вот если героя 
наказали, это показывает нам 
пример, что в жизни ничего 
не дается просто так и за все 
приходится платить. Фильмы 
должны учить нас чему-то. А 
не вызывать восторженные 
слезы умиления. 

Я неоднозначно промыча-
ла что-то в ответ. Я была не 
согласна. И слезы чему-то 

Есть у меня знакомая, у ко-
торой совсем нет настоящих 
друзей. Она предпочитает дру-
жить со шпильками, бусами и 
помадами. Ей так спокойнее.

Шпильки не уведут молодого 
человека, не предадут и не 
обманут. Бусы не будут висеть 
у вас на шее вечно – в любой 
момент их можно снять и на-
деть другие. Помады скроют 
все ваши недостатки и сдела-
ют вас ярче. 

Они не болтают лишнего, не 
смеются над вашей глупостью, 
не просят в долг денег. У них 
есть определенная цена, есть 
определенные качества, по ко-
торым можно выбрать то, что 
вам нужно, не тратя времени. 

Люди – другое, – объяснила 
мне знакомая, – на них нуж-
но тратить время. Находить 
подход, поздравлять с днем 

я вАс знАю!

счастье, подкрашенное 
в “Фотошопе”

нас учат, и счастливые концы 
бывают поучительны. Нет, тут 
что-то другое замешано. Быть 
может, люди просто завидуют? 
Да, зависть плохое чувство, но 
давайте будем откровенны! Я 
вот, например, завидую Алене 
из параллельного класса – у 
нее потрясающие волосы. И 
ничего поделать с собой не 
могу, не выходит. Завидно, 
и все тут. И вы, быть может, 
также? Вы, наверное, тоже за-
видуете героям голливудских 
фильмов, когда те оказывают-
ся счастливыми? 

О, да, я уже слышу рев тол-
пы, жаждущей убить меня за 
эти слова. «Да как ты смеешь, 
– изумленно спросите вы, 
– мы не можем завидовать 
отштампованным на фабрике 
грез сценам счастья!». Да, да. 
Знаю я вас, сухарей! Слы-
шишь, Денис? Вы все твер-
дите, что терпеть не можете 
подобные фильмы, но я-то 
знаю, что когда у вас плохое 
настроение, вы запираетесь 
у себя в комнате и тайком, на 
минимальном пределе гром-
кости, смотрите «Дьявол носит 
Прада» и «Крепкого орешка». 
Чтобы потом, надменно изог-
нув бровь, говорить: «Боже, 
какая гадость». 

И вы уж простите, что я вас 
так прилюдно разоблачила. 
Зато теперь вы можете не 
запираться у себя в комнате и 
смотреть «такие-глупые-и-ба-
нальные-фильмы2 на полную 
громкость. Теперь ваше неров-
ное дыхание к голливудским 
шедеврам ни для кого не сек-
рет. Не за что, не за что, право, 
не стоит меня благодарить. 

Настя КАСКЕВИЧ.

рождения, присматриваться, 
прицениваться, определяться 
– ваш ли это человек? А если 
не ваш – рвать все отношения 
и заново… И так по кругу, каж-
дый день. 

А было бы хорошо иметь 
под рукой магазин людей. 
Заказываешь определенный 
тип – волосы, глаза, рост, ха-
рактер,  социальный статус, 
образование,  - и нате, готово, 
получите, вам с доставкой? 
Завернуть в красивый костюм? 
Приделать бантик?

Оплачиваете счет – и новый 
друг рядом. С идеальными 
чертами лица, с покладистым 
характером, в красивой одеж-
де с ярлычком наружу. Вот 
оно – счастье. Подкрашенное 
в фотошопе, как писал Бегбе-
дер. 

Настя КАСКЕВИЧ.
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Не так давно я заметила, 
что в нашем городе очень 
много молодёжи занимается 
фотографией. У многих в наше 
время есть талант, но конеч-
но, не каждый разбирается в 
цифровой технике, обработке 
фотографии. 

Фотоаппарат – это такая 
штука, которая при нажатии на 
кнопочку делает вам фотогра-
фию, чем сложнее эта штука, 
тем быстрее вы её сломаете. 
Поэтому учитесь пользовать-
ся сложными. Новичку будет, 
конечно же, легче начинать с 
простых мыльниц. Они более 
простые в использовании, 
компактные и вес фотографии 
не большой. 

Чуть позднее, когда вы ос-
воите мыльницу, научитесь 
обрабатывать фотографии 
через фоторедакторы, то уже 
можете браться за более слож-
ные штуковины. 

 Вообще самый идеальный 
фотоаппарат зеркалка. Всё в 
нём хорошо, только одно су-
щественное “но” – цена.

Современные штуковины 
классифицируются по типу 
светочувствительного мате-
риала, по формату кадра, по 
способу фокусировки, по конс-
трукции объектива, по способу 
установки экспозиционных 
режимов. Трудно сказать, ка-
кой тип классификаций самый 
важный, и все же... 

Большинство фотографов 
согласны с тем, что все вы-
пускаемые в настоящий мо-
мент фотокамеры условно 
можно разделить на две ос-
новные группы: пленочные 
и цифровые. Скорее всего, 
Вам удобнее будет цифровая 
фотография, её можно обра-
ботать через фоторедакто-
ры, переслать, выставить на 
какие либо сайты, да много 
всего можно с ней сделать. С 
пленочными фотографиями 
нечего сделать нельзя, кроме 
как распечатать. 

Важная часть фотоаппарата 
это матрица, если матрица с 
высокой светочувствитель-
ностью, значит 
всё хорошо. Чем 
выше светочувс-
т в и тел ь н о с т ь 
матрицы, тем ка-
чественней фо-
тографии. 

Есть еще такой 
параметр, как 
цифровое уве-
личение. Это для 
“чайников” – что-
бы им продать 
подороже. Ни-
когда не исполь-
зуйте цифровое 
увеличение, если 
не хотите испор-
тить снимок. И 
не сравнивайте 
с  цифровыми 
видеокамерами 

– там цифровое увеличение 
допустимо, 25 кадров в се-
кунду нивелируют возможные 
огрехи. И вообще, видео это 
совсем другая история.

Важнейшая характеристи-
ка для сложной штуковины 
— матрица, вернее, количес-
тво пикселей, которые можно 
записать на нее. Это число уже 
достигло восьми и даже более 
миллионов. Такие матрицы 
важны для профессионалов. 
Переплачивать за них не сто-
ит. Пяти мегапикселей вполне 
достаточно для распечатки 
фотографии размером 30 на 
40 см. 

Так же и не обошлось без 
выдержки. Чем длиннее вы-
держка, тем больше света 
попадёт в кадр, значит, фото-
графия будет светлее. Съёмка 
с короткой выдержкой –мень-
ше света, резкость больше и 
качество фотографии лучше 
(Такие съёмки лучшего всего 
проводить днём). При такой 
съёмке лучше фотоаппарат 
поставить куда нибуть, самый 
хороший вариант – штатив. В 
противном случае фотографии 
смажется. 

Одно из основных умение 
— это умение пользоваться 
фокусом. С помощью него 
можно выделять отдельные 
объекты из множества других. 
Без фокуса никак не обойтись 
при ближней съёмке. 

“Photoshop”. Всем известная 
программа для обработки фо-
тографий. Есть много сайтов, 
где буквально объясняется на 
пальцах как пользоваться Фо-
тошопом. Для себя я выделила 
сайт “Photoshop–Master.ru”. 
Советую зайти, очень много 
полезного можете узнать для 
себя. 

Если хотите узнать обо всём 
этом подробнее, то поищите в 
Интернете, почитайте книги, 
но самое главное проявляйте 
желание и свой талант. Твор-
ческих успехов! 

Liza Green.

вспышка! Кадр!



Если вы мечтаете научиться 
стрелять метко, как Купидон, 
завоевать возлюбленную по-
добно рыцарю в Средние века 
и просто интересно провести 
время, то вам просто необхо-
димо отправиться в калинин-
градскую секцию стрельбы. 
О том, что романтичного и 
необычного там происходит, 
будущие Амуры могут узнать 
из рассказа Евгении Може-
говой.  

– как правильно называет-
ся вид спорта, которым ты 
занимаешься?

– Стрельба из лука и ар-
балета. Мне часто задают 
вопрос, что такое арбалет. 
Это тип лука, только в 2 раза 
меньше, держать его нужно 
горизонтально, а стреляют, не 
отпуская тетиву со стрелой, 
а нажимая курок. Этот вид 
оружия можно увидеть в раз-
ных исторических фильмах. 
Вообще, это очень малорасп-
ространенный вид спорта. Про 
него мало пишут и часто люди 
даже не знают, что у нас такая 
секция есть.

– Для занятий стрельбой 
нужная особая физическая 
подготовка?

- Вообще, от  новичков ни-
чего особенного не требуется. 
В принципе, этот вид спорта 
доступен каждому. Чаще при-
ходят дети  лет  12-14, поэтому 
сначала нагрузки маленькие, 
а затем постепенно увеличи-
ваются. Конечно,  хорошая 
физическая форма приветс-
твуется. Из наиболее важных 
качеств могу назвать сильный 
характер, уверенность в себе, 
терпеливость, спокойствие, 
эмоциональную устойчивость. 
Это приобретается со вре-
менем.

– как ты пришла в стрель-
бу?

– Родители отвели в секцию 
меня за компанию с братом, 
что бы занять нас на канику-
лах. Потом, пришел интерес. 
Я решила попробовать, и у 
меня получилось. Я выезжаю 
на соревнования 2-4 раза в 
год. Есть и победы. Например, 
на местных турнирах в Кали-
нинграде. А еще призовые 
места  в Дании и на 
Всероссийской Спар-
такиаде. Думаю, каж-
дый сможет добиться 
успехов  в стрельбе, 
ведь это довольно 
демократичный вид 
спорта.  Но часто 
люди просто ищут 
в стрельбе из лука 
романтики Средних 
веков, но это чистый 
спорт. К тому же спор-
тивные луки очень 
сильно отличаются 
от тех, которые можно 
увидеть в музее. 

– что можешь рас-

сказать о тренировках?
– Занимаемся круглый год. 

Зимой стреляем в подвале 
Градостроительного колледжа, 
там отрабатываем зимнюю 
дистанцию в 18 метров. А  ле-
том, и весной, когда тепло - на 
стадионе “Трудовые резервы”, 
на Горького. Там  стреляем на 
30, 50, 60 и 70 метров - летние 
дистанции. Никаких особенных 
упражнений делать не нужно. 
Только гимнастику для глаз. 

– Случались травмы?
– Было дело, но ничего серь-

езного. Хотя как в любом виде 
спорта бывают и большие пов-
реждения. Но это, в основном, 
происходит только в самом 
начале, когда ты еще новичок. 
От неопытности можно задеть 
тетивой руку, но это всего лишь 
царапины. Желания занимать-
ся не отнимает. 

– какие у вас мишени?
– Обыкновенные. Круг с от-

метками  от 10 до 0 очков. На 
движущихся объектах мы поч-
ти не практикуемся, поскольку 
нет материальной базы и 
специальных стрельбищ. При 
тренировках ни одна птичка не 
пострадала! 

– чем полезна стрельба?
– Укрепляет разные виды 

мышц, но без тяжелых на-
грузок. Подходит тем, у кого, 
например, спецгруппа по физ-
культуре или просто плохая 
выносливость. Зрение очень 
важно. Каждый год мы прохо-
дим медкомиссию, где обяза-
тельно консультируемся с оку-
листом. Но есть спортсмены и 
в очках, и в линзах – ничего, 
стреляют отлично.  В стрельбе 
лучше не спешить, поэтому 
занятия полезны тем, кому не 
мешало бы быть спокойнее и 
рассудительнее.  Перспекти-
вы у стрелков, конечно, есть. 
Особенно если есть талант 
и желание. Можно стать про-
фессиональным спортсменом, 
но конкуренция здесь очень 
большая, поэтому для дости-
жения такой цели придется 
потрудиться. 

Допрос проводила
 Екатерина СМИРНОВА.

сТРелЫ АмУРА…
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Я побывала в «Орлёнке», на 
смене «100 классных газет». 
Настоящая дружба, работа 
главным редактором,  школа 
журналистики… всё это ждало 
меня именно в «Штормовом».

Признаться честно, когда я 
узнала количество дней сме-
ны, немного засомневалась. 
Целый месяц мне предстояло 
жить в тысячи километрах от 
дома. Конечно, я много тог-
да не знала, но решающую 
роль  сыграли родители. Они 
и объяснили мне, что такое 
«Орлёнок» и чего стоит туда 
попасть.

Три долгих дня в поезде, и 
вот -  я стою напротив здания 
в виде корабля. Вид на море 
впечатляет. Пляж, памятники, 
растения, речка. Красиво! 
Внутри здание напоминало ла-
биринт, чтобы научиться хотя 
бы немного ориентироваться 
мне понадобилось несколько 
дней. Но про главную миссию 
забывать было нельзя. Обыч-
но, потерявшись где-нибудь 
среди многочисленных лес-
тниц, я доставала блокнот и 
ручку,  время для написания 
материалов. Но тогда ещё я и 
не представляла, сколько все-
го мне придётся написать. Ког-
да выход всё-таки находился, 
я направлялась в кают-компа-
нию, где заседал наш экипаж 
(отряд). В тот раз всё было как  
обычно. Только ребята сидели  
с задумчивыми лицами. И я 
тоже присела. Следующий 
вопрос вожатого прозвучал 
особенно чётко: «Кто хочет 
быть главным редактором». 
Неожиданно для себя я вста-
ла. «Я могу», – два слова, и  на 
меня смотрят  десятки глаз, в 
них читается вера и надежда… 
Название-то я придумала, оно 
как-то сразу возникло в голо-
ве, что-то морское… должны 
делать жизнь людей лучше и 
интереснее.…  Вот и название 
– «Штурвал удачи», здесь всё 
просто, а вот с темами…

На подготовку одного выпус-
ка нам давалось пять дней. 
Сначала проводилась планёр-
ка, распределение тем. Как 
оказалось уже это сделать 
совсем не просто. О чём пи-
сать знал далеко не каждый. 
Конечно же, помочь советом 
должна была я. Время шло. 
Я постоянно что-то писала, 
что-то корректировала. Ре-
бята старались. У некоторых 
получалось, у других не очень. 
Кому-то писать на заданную 
тему никак не получалось и в 
последний момент мне вруча-
ли материалы на неожиданные 
темы. И когда все откорректи-
рованные тексты я держала 
в руках, начиналась борьба, 
клавиатура против меня, а 
точнее наоборот. В начале мне 
помогал наборщик, но даже у 

в погоне за информацией
него не хватило терпения  на-
брать всё, и тогда вступала я. 
Тут-то и начиналось… Разви-
тие скорости печатанья, спус-
тя часика три, четыре буквы 
становились подозрительно 
похожи, но количество знаков, 
набранное мною для нашей 
газеты стремительно росло. 
Итак, поставлена последняя 
точка и… А-а-а!!! Где фото-
графии? Хватаю фотоаппарат 
и с ужасом в глазах бегаю по 
всему «Штормовому». Собс-
твенные призывы к спокойс-
твию не помогают, до вёрстки 
остаётся несколько минут. 
Отвлекаю от спокойной жизни 
фоторедакторов (да-да у нас 
и фотогазеты были!), набра-
сываюсь на недоумевающих 
ребят  с вопросом: “Можно вас 
сфотографировать для газе-
ты?”. После такой пробежки 
плетусь в пресс-центр, падаю 
на стул, и  тут подходит вёрс-
тка. “Всё готово? Начинаем!”. 
Несколько часов мы думаем, 
как расположить материалы на 
странице, какими-то ловкими 
движениями мышки, которые я 
даже не успеваю улавливать, 
верстальщик одну за другой 
делает полосы нашей газеты 
красивыми и аккуратными. И 
вот – можно распечатывать! Но 
раздавать ещё нельзя! Вместе 
со специалистом придирчиво 
рассматриваю все страницы, 
нужно исправить все ошибки. 
А потом распечатать тираж, и 
можно раздавать всем желаю-
щим, ура! Правда, сил куда-то 
бежать уже нет, остаётся толь-
ко радоваться.

Так мы сделали пять выпус-
ков. Конечно, не всё получа-
лось, но на ошибках мы только 
учились, стараясь сделать 
каждый номер ещё лучше. 
В погоне за новостями и ин-
формацией пролетел месяц, 
и только бережно укладывая 
газеты в чемоданы, я поня-
ла, насколько изменилась, 
как сильно развилось во мне 
чувство ответственности. Я 
действительно всегда чувс-
твовала, что именно я отвечаю 
за каждый материал, каждое 
слово, каждую буковку. Кроме 
того я набиралась опытом. 
Знания, которые я приобрела 
в “Орлёнке” мне обязатель-
но пригодятся! И, конечно, 
навсегда останутся в моём 
сердце друзья, которые помо-
гали, поддерживали, утишали.  
Этот месяц в «Орлёнке» не 
забудется, не сотрутся номера 
телефонов и адреса друзей, не 
потеряются газеты. Я в этом 
уверенна, я просто знаю это!

Наташа БАЛЮК.



Как уберечься себя 
от обмана? 
Главным вопросом, который 

беспокоит не только жителей, 
но и правительство, является 
вопрос о здравоохранении и 
здоровье каждого человека. 
Те, кто занимают на высшие 
посты государства,  изо всех 
сил стараются обеспечить каж-
дое медицинское учереждение 
оборудованием, но при этом 
они не знают, что происходит 
внутри этих клиник. В свою 
очередь те делятся на частные 
и государственные.

Рассмотрим простую ситуа-
цию: человек пришел в поли-
клинику проверить состояние 
здоровья. Вот что будет проис-
ходить в частной клинике: врач 
дабы получить с пациента 
побольше денег, представит 
ему немалый список болезней 
и, конечно же, как человек, 
давший клятву Гиппократа, 
окажет минимальную помощь, 
но предоставит пациенту все 
необходимые лекарства за 
определенную плату. При-
чем данные препараты могут 
стоить намного дороже, чем 
в аптеке. 

А теперь возьмем эту же 
ситуацию,только пациент при-
шел не в частную поликлинику,а 
в государственную. И мы ви-
дим пртивоположную картри-
ну: доктор осматривает паци-
ента не прикладывая к этому 
никаких усилий. В результате 
человек выходит оттуда с за-
болеванием и мыслью о том, 
что он здоров. 

После всего этого нам ос-
тается только лучше забо-
титься о своем здоровье, а 
правительству задуматься о 
том, стоит ли содержать та-
кие клиники, которые только 
украшают улицы города, но 
никакой пользы обществу не 
приносят. 

ПОЛЕзНО зНАть!
Первичный балл – количес-

тво верно выполненных за-
даний (или указанных частей 
заданий).

Процент выполнения работы 
– отношение числа набранных 
первичных баллов к общему 
количеству первичных баллов 
за выполнение всех заданий.

Балл – отметка по стобал-
льной шкале. Балл выстав-
ляется в свидетельство госу-
дарственного образца о ре-
зультатах ЕГЭ и принимается 
к рассмотрению приемными 
комиссиями вузов и ссузов, 
участвующих в эксперименте 
по введению единого госу-
дарственного экзамена. 

Рейтинг  - определяет долю 
выпускников (в %), участво-
вавших в ЕГЭ по конкретному 

предмету и показавших более 
низкий результат, чем конк-
ретный выпускник, имеющий 
результаты ЕГЭ (тестовый 
балл и рейтинг). Эта инфор-
мация (рейтинг) представляет 
собой просто познавательную 
справку, в свидетельстве не 
указывается и на конкурсный 
балл при поступлении в вуз 
не влияет.

Оценка – отметка по пяти-
балльной шкале. Учитывается 
при выставлении итоговой 
отметки в аттестат о полном 
среднем (полном) общем об-
разовании. 

 Знак «+» в столбце резуль-
татов выполнения заданий 
типа  А и В означает, что выпус-
кник привел правильный ответ 
к указанному заданию.

Результаты выполнения час-
ти С приведены в следующем 
виде (например): 

2 (2) 1 (2) 0 (4) 0 (4) 3 (4). 
В скобках указано макси-

мально возможное количество 
баллов за каждое из заданий 
С (или его частей), перед скоб-
ками стоит фактически полу-
ченное количество баллов. В 
приведенном примере ученик 
набрал 2 балла из двух воз-
можных за задание С1, 1 балл 
из двух возможных за задание 
С2, ноль баллов за каждое из 
заданий С3, С4 (каждое из ко-
торых оценивается 4 баллами) 
и 3 балла за задание С5, итого 
– 6 баллов.

Дарина АРТЕМЕНКО. 

Катастрофа в умах
Утро как утро. Ничего осо-

бенного. Никаких концов све-
та, праздников и выходных. 
Все как надо. Ан нет – мир с 
ума сходит. 

Включаю телевизор в на-
дежде получить порцию све-
жих новостей на завтрак. 
Ну, знаете там, экономика 
все-таки в мире «хромает», в 
Америке кризис, где-то запус-
кают андронный колаидр,  а 
в Украине президента выби-
рают. Ах да, чуть не забыла 
главную новость – Басков-то 
дом новый купил. 

И что вы думаете? Телеве-
дущая смотрит на меня стек-
лянным взглядом и верещит: 
«Сегодня в мире произошло 
страшное событие. Последс-
твия необратимы. Тысячи 
людей в панике». 

Пожимаю я плечами удив-
ленно и иду в школу. Страш-
ное событие, подумать только. 
Это же у меня школа, не у 
них. 

А все вокруг в панике. Го-
род окутан паутинкой пробок. 
Стайки машин неподвижно 
стоят в одной линии. Люди 
злые, кричат друг на дру-
га, нервно стучат зубами, 
периодически нажимают на 
серединку руля. Пробки ис-
терически поют, как сирены в 
древнегреческой мифологии. 
А может, и страшнее – я-то 
сирен не слышала.

– Что значит, упал на три 
сотых? Почему так поздно 
сообщили? Ну, кто виноват, 
что он не работает?! Немед-
ленно доложить…– кричит в 
телефонную трубку мужчина, 
выглядывая из окна машины. 
Телефонная трубка сжимается 
от страха и пугливо прячется 
за ухом. 

– Дядя, вы зачем кричите на 

трубку? – укоризненно говорю 
я, – она ведь не виновата.

– Ах, к чертям идите! К чер-
тям! – вопит водитель и исче-
зает за черным окошком. 

Да нет, дядь, не к чертям. 
В школу. 

Иду по грязным жалким 
улицам. Мусор везде валяется, 
ветер читает на ходу желтую 
газетку. Изредка недовольно 
подвывает, переворачивает 
страницу и снова утыкается в 
новости. Видимо, плохое что-
то пишут.

Успеваю на последний трам-
вай. Вбегаю на ходу в толпу 
черно-коричневых курток, ша-
пок, грязных сапог. 

– А я ведь почти доделал 
все… А тут, на тебе – он не 
работает, – жалуется потертая 
серая шапка своей соседке 
– кокетке с розовым бантиком 
сбоку.

– А я Коэльо не успела до-
читать… Что ж ты будешь де-
лать, –- слышится в ответ.

– Люди, а я с Нинкой-то не 
поговорил… люди! – вопит 
кепка на весь салон. 

Удрученное молчание. Трам-
вай наполнен скорбью.

Непонимающе озираюсь, 
выскакиваю на следующей ос-
тановке и подхожу к магазину.

– Две тетради и «Российскую 
газету»,  пожалуйста, - стучусь 
в ларек пятидесятирублевой 
купюрой.

Продавщица хмыкает. Ну, 
представьте себе, что вас кто-
то просит совершить обмен: 
вы отдаете «Войну и мир» 
Толстого, вам отдают «Дух-
лесс» Минаева. Хотя нет, так 
понятнее будет: вы отдаете 
диск а получаете дискету. 
Представили? А теперь скажи-
те «хм». Вот так и продавщица 
сказала.

–Две тетради и «Российскую 
газету»,  пожалу… – повторяю 
я, решив, что продавщица 
слегка глуховата, бывает та-
кое. 

В ответ – треск закрывшего-
ся прилавка и голос, как будто 
из могилы:

– Ходют тут, «Российскую 
газету» им подавай… А мы 
сами читаем. Хо-хо… Он-то не 
работает… Как еще читать?..

Решительно принимаю жен-
щину за сумасшедшую. И 
такое бывает, да. 

Подхожу к знакомому зда-
нию. Школа улыбается блес-
тящими окнами и накрахма-
ленными шторами. Пустыми 
коридорами и тишиной. До 
звона в ушах.

– Здрасти, Иван Петрович, а 
что, мы сегодня не учимся?

Охранник разводит руками 
и отвечает:

– Отпустили всех. Вишь, 
проблем-то сколько нынче… 
А все из-за него.

Кивнув, иду в обратный путь. 
Наблюдаю ту же картину. Ей 
Богу,  дежавю.

Прихожу домой и читаю 
записку на календаре с Пу-
тиным:

«Настя, Интернет отключи-
ли, будет к обеду. Мама».

А по телевизору новости. 
«Спешим сообщить, что 

крупнейшая катастрофа этого 
года, а быть может, и всего 
тысячелетия – авария в сети 
Интернет – будет ликвиди-
рована к двенадцати часам. 
Следите за новостями, Маня 
Петрова».

На улицах громогласное 
«ура». Громче, чем в тот раз, 
когда наши Голландию выигра-
ли. Подумать только, как мало 
людям нужно для счастья. 

Настя КАСКЕВИЧ.
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Если у человека в одном 
месте шило или до смерти 
наскучили пейзажи наилюби-
мейшей родины или просто 
не хватает новых ощущений, 
то этому человеку необходимо 
отправиться в путешествие. В 
дальнее или близкое, на ком-
фортабельном лайнере или 
автостопом, с неподъемным 
багажом или налегке. Главное 
– прихватить  с собой пару 
десятков/сотен/тысяч евро и 
выбрать направление.

Я уже выбрала себе направ-
ление – северо-западное. По-
дальше от Италии, Болгарии и 
прочей Турции. Скандинавия 
– вот уж действительно, куда 
редко ступает нога русского 
туриста. Туда мне и надобно, 
я ведь просто не представляю, 
что это такое – Швеция, Дания, 
Норвегия. Я твердо решила, 
буду делать заметки о самых 
ярких моментах путешествия, 
чтобы по прошествии многих 
дней и месяцев хоть вспом-
нить, что со мной происходи-
ло-то… Итак, начинаю свой 
дневник.

05.08.08
У нас все не как у 

людей или соседи как 
всегда гостеприимны
Раннее утро, горячий чай, 

холодная вода из-под крана, 
жестоко заставляющая про-
снуться, такси, ледяной ветер, 
мягкое кресло автобуса. Все 
будто в тумане, но я все же 
осознаю это: уезжаю.

Пребываю в сонном состо-
янии, жутко мешающем вос-
принимать действительность. 
Впрочем, действительность 
однообразна – сплошная доро-
га и дождь за окном автобуса. 

Некоторое разнообразие 
вносят таможенники на русс-
ко-польской границе. Добрые 
поляки любят делать начало 
отдыха русским туристам не-
забываемым. Поэтому они вот 
уже целых шесть часов не про-
пускают группу из-за того, что 

у нас чересчур много бензина 
залито в бак. Надо же, какая 
неожиданность! Если автобусу 
предстоит дальняя дорога, то 
вполне логично заправиться 
по-полной, чтобы не заезжать 
на каждую заправку подзалить 
бензинчику. Но у поляков, 
видно, другие соображения 
на этот счет.

06.08.08
Отпустите меня в…

Копенгаген!
Наконец-то это сверши-

лось, мы в Германии! Гамбург 
встречает нас дождем. Улицы 
пустынные, серые и матово-
блестящие. В восторг меня 
приводят обклеенные забав-
ными стикерами и афишками 
фонарные столбы, мусорные 
ящики, лавочки и стены. Не-
ожиданно появляется идея 
сотворить нечто вроде тра-
фарета, обзавестись баллон-
чиком и украсить ма-аленький 
уголок одной из стен в Кениге. 
На обочине тротуара беско-
нечными рядами выстроились 
велосипеды. Ага, сразу видно, 
немцы – ярые борцы за эко-
логию, как, впрочем, и другие 
европейцы.

Навстречу мне, хоть и не-
часто, попадаются экстрава-
гантные персоны от бомжей, 
толпящихся возле какой-то 
религиозной организации, до 
парочки стильных парней, лю-
бовно держащих друг друга за 
руки. Страшно предположить, 
что консервативные русские 
гопники сделали бы с ними,  
встретив на улице.

Вечером на пароме прибы-
ваем в Данию, в Копенгаген. 
Как же он похож на Кениг, и 
в то же время совершенно 
иной! Спускающиеся сумерки 
и робкий дождик, расплывча-
тые огни, безумно красивые и 
стильные люди…Воздух про-
питан свободой и романтикой, 
я чувствую! Просто незабыва-
емый город, я хочу остаться 
здесь на ПМЖ!! Срочно!

Мы снова на пароме, но 
теперь наш путь лежит в Шве-
цию. В кромешной темноте 
еле-еле удается рассмотреть 
легендарный замок Гамлета, 
принца Датского. Если честно, 
впотьмах замок не производит 
должного впечатления… И 
вообще меня жутко клонит в 
сон от усталости…

07.08.08
Жить здесь 

или не жить? 
Вот в чем вопрос.

Утром гуляем по Гетеборгу 
– маленькому швецкому го-
родку. Э-э, а что, здесь всегда 
так тихо?..Если честно, на-
поминает кладбище. Сразу 
видно, шведы любят тишину, 
спокойствие и размеренность. 
И правда, зачем им суетиться 
и стараться изменить жизнь к 
лучшему, если у них и так все 
хорошо?

Совершенно свободно, без 
проверки паспортов пересе-
каем границу с Норвегией. 
Держим курс на Осло.

Экскурсия по столице Норве-
гии напоминает марафон, ли-
дирующую позицию в котором 
держит наш петербургский гид 
Илья, внешне напоминающий 
Доктора Айболита. Он, я заме-
тила, очень противоречивый 
человек. С одной стороны, час-
тые поездки в скандинавские 
страны сделали его характер 
нордическим, а речь – утоми-
тельно неспешной и растяну-
той. Но, с другой стороны, от 
одной достопримечательности 
до другой он перемещается по-
разительно скорыми темпами. 
Видимо, русские корни дают 
себя знать.

Осло, как и Копенгаген, на-
полнен стильными до мозга 
костей парнями и девушками, 
просто сводящими меня с 
ума. Боже, я хочу остаться в 
этой стране только потому, что 
смогу лицезреть сии персоны 
по 24 часа в сутки. Это достав-
ляет мне эстетическое удо-
вольствие. Не хочу в Россию, 

не хочу-у-у!! Не желаю опять 
видеть гопников и замечать 
людей, расхаживающих по 
городу в спортивных костюмах. 
Хотя, надо признать, в нашем 
городе все же периодически 
встречаются оригинальные 
персонажи.

08.08.08
Копенгаген VS. Берген

С утра пораньше нас ждал 
сюрприз. Мы нашли самую 
настоящую сладкую, красную 
малинку в кустах норвежского 
городка Винье. В воспомина-
ниях тут же всплывает образ 
бабушкиного огорода.

Подкрепившись натурпро-
дуктом, отправляемся в то 
место, ради которого, собс-
твенно, и было затеяно путе-
шествие. Фьорды ждут нас! 
До этой поездки я не знала и 
слова-то такого – «фьорды». 
Как оказалось, это узкие за-
ливы, обрамляющие берега 
скандинавских стран.

Если честно, восприятию 
окружающего мира сильно 
мешает чувство, что я засыпаю 
на ходу, мои глаза слипаются, 
а коленки подгибаются. Зем-
ное притяжение чувствуется в 
разы сильнее. Кофе, который 
продается на пароме, для 
меня оказывается просто жи-
вой водой. Усиленно пытаюсь 
продрать глаза. При этом не 
забываю фотографировать 
живописную местность – полу-
чаются не менее живописные 
снимки. 

Прибываем в Берген. Сегод-
ня нам явно везет, к чему бы 
это. Во-первых, светит яркое 
ласковое солнце (что для 
Бергена крайне необычно), 
во-вторых, здесь праздник 
- проводится парусная регата, 
пристань заполнена огром-
ными деревянными судами, 
а в-третьих, у нас впервые за 
всю поездку есть довольно 
много свободного времени для 
прогулок.
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Заглядываем на всемирно 
известный бергенский рыбный 
рынок. Чего здесь только не 
увидишь: от банальных кре-
веток до жутких гадов с глубин 
океана.

На площади устроен празд-
ничный рок-концерт местных 
групп. Публика малочислен-
ная, но исключительно бла-
годарная и неформальная. 
Я заметила, что европейские 
неформалы отличаются от 
своих “коллег” российского 
производства. В России нефо-
ры -  модные люди, которые в 
большинстве своем нравятся 
сами себе. Они одеваются, 
тщательно подбирая одеж-
ду и аксессуары, присущие 
определенной субкультуре: 
готов, панков, эмо, например. 
В Бергене я вижу абсолютно 
других неформальных под-
ростков. Она страшны, я бы 
даже сказала, ужасны. Сразу 
видно, если бы они не избра-
ли тропу нефоров, то были 
бы обычными прыщавыми/
жирными/тощими/мелкими 
неудачниками.

Из всех городов, в которых 
мы побывали, нашей турис-
тической группе больше всего 
понравился сегодняшний Бер-
ген. Они ничего не понимают 
в жизни. Люди, Копенгаген же 
лучше!

09.08.08
Маэстро, 

не надо музыки!
Целый день в дороге – пе-

реезд по Норвегии. Мимо 
пролетают высоченные горы, 
долины, водопады, маленькие 
деревушки. Будто в сказку 
попали...

Наш изобретательнейший 
гид Илья нашел, чем занять 
скучающих. Он решил приоб-
щать к искусству диких рус-
ских туристов и потому завел 
диск с национальной музыкой 
Норвегии. А именно – клас-
сическими произведениями 
Эдварда Грига. Не то, чтобы я 
не любила классику, но госпо-

дин Григ у меня уж точно не в 
десятке лучших композиторов. 
Против пытки норвежской 
музыкой взбунтовалась почти 
вся галерка автобуса, требуя 
немедленно включить народу 
фильм. Но Илья осадил стро-
го: “Вы первый раз в Норвегии. 
И культуру этой страны не зна-
ете, это неправильно. Так что 
лучше слушайте музыку”. Ох, 
он слишком принципиален.

К вечеру мы уже в столице 
Норвегии – Осло. Гуляем по 
парку, украшенному творени-
ями скульптора Вигеланда. 
Этот, на мой взгляд, интерес-
ный и талантливый мастер 
воспевал в своих произве-
дениях человеческую жизнь, 
семью, отношения между муж-
чиной и женщиной, детьми и 
родителями. Ссоры, радости, 
огорчения, восторг, смерть и 
начало новой жизни – вот темы 
работ Вигеланда.

Ура! Наконец-то уезжаем в 
Стокгольм. Не могу поверить, 
что завтра увижу родину Ма-
лыша и Карлсона.

10.08.08
Возьмете меня 

студенткой?
Как оказалось, в Стокгольме 

Карлсонов уже не водится. 
Да и Малыши – большая ред-
кость. На улицах в основном 
видны туристы, туристы и 
еще раз туристы. Стокгольм 
напоминает Рим. Не людьми и 
атмосферой, а узкими улочка-
ми старого города, в сетке ко-
торых так легко заблудиться.

Вечером – Уппсала. Быв-
шая столица Швеции, теперь 
– студенческий городок. Вне-
запно родилась мысль при-
ехать учиться сюда, благо 
образование в Университете 
Уппсалы бесплатное. Дело за 
малым – выучить националь-
ный язык.

Почему-то настроение у 
меня побеситься сегодня, со-
творить нечто неординарное и 
из рук вон выходящее. Ей-богу, 
здешняя атмосфера слишком 
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Норвегия

Стокгольм

спокойна и скучна для русского 
человека.

11.08.08
Почти «Титаник»

Сегодня это свершилось! 
Чуть ли не первый раз за всю 
поездку нашей группе отведе-
но целое утро для свободного 
посещения Стокгольма. Выде-
ленного времени хватает толь-
ко на то, чтобы посетить музей 
“Скансен” (нечто, похожее на 
парк, в котором представлен 
быт народов Швеции и местная 
флора-фауна) и пешеходную 
торговую улицу. Прогуливаясь 
по ней, к моему огромнейшему 
удовольствию, можно встре-
тить оригинальных и красивых 
молодых людей, чья фантазия 
порой доходит до пределов. Я 
в очередной раз убеждаюсь, 
самое интересное занятие 
– наблюдать. 

Стокгольм похож на Копен-
гаген архитектурой, улицами, 
погодой, людьми. Но только не 
атмосферой. В воздухе Копен-
гагена витает нечто такое, что 
мне не хотелось бы никогда 
покидать. А в Стокгольме не 
оказалось чего-то особенного 
для меня. Это просто один 
из множества европейских 
городов. 

Вот и пора покидать столи-
цу Швеции. Мысленно машу 
ей ручкой с палубы парома. 
Этот, с позволения сказать, 
лайнер меня одновременно 
потрясает и пугает. Потрясает 
размерами, красотой, обста-
новкой и уютностью крохотных 
кают, а ужасает схожестью 
с «Титаником». Вдох-выдох, 
надеюсь, доплывем. Утешает 
одно - если начнем тонуть, 
то у меня будет возможность 
встретить кончину в магазине 
беспошлинных товаров, отча-
янно жуя любимые желатинки. 
Благо деньги за них требовать 
с меня никому нужды не будет. 
М-м, а в Балтийском море точ-
но нет айсбергов?

12.08.08
Называется, 

чувствуйте себя,
как дома!

Что-то мне нехорошо. У 
меня трясутся коленки, голова 
кругом, руки еле держат уве-
личившийся за время поездки 
багаж. Я же не пила алкоголь! 
Видимо, это у меня после па-
рома такое состояние. За одну 
ночь отвыкла от устойчивого 
берега.

Таллинн такой, как я его 
себе и представляла. Ну, какой 
еще может оказаться столица 
страны, когда-то входившей 
в СССР? Все здесь жутко на-
поминает советские времена 
– знакомые стены хрущевских 
построек, местами разбитый 
асфальт, заброшенные соору-
жения... Такое чувство, будто 
мы и вовсе не покидали нашей 
необъятной родины.

Внимания стоит только исто-
рический центр Таллинна. Но 
и он смотрится, мягко говоря, 
не очень после роскошных 
старых центров Стокгольма, 
Копенгагена и Осло.

Я рада, что мы лишь нена-
долго в Таллинне. И с удо-
вольствием уезжаю домой, 
хотя время, проведенное в 
Скандинавии, было чудесным 
и сказочным.

Впечатления не испортило 
даже одно происшествие в 
Литве. В наш автобус кинули…
хм, наверное, это был комок 
грязи. Некоторые утверждают, 
что яйцо. Да неважно. Просто 
сразу становится понятно, как 
относятся некоторые страны к 
России. Я не думаю, что литов-
цы стали бы просто так швы-
ряться грязью в проезжающие 
автобусы. Может, это связано с 
конфликтом в Южной Осетии? 
Не знаю.

Но страшно подумать,  вдруг 
эта поездка останется моим 
последним путешествием в 
Европу?

Ольга АГЕЕВА



Информатик-экономист и рэп-вокалист Как повлияет 
на людей 
всеобщее 
11-летнее 

образование?
В стране экономический 

кризис.Из-за него грядут 
такие последствия как мас-
совое увольнение рабочих 
из-за вопроса о наличии 
высшего образования. И те-
перь всем подросткам при-
дется учиться до 11 класса. 
Образование, диплом - все 
это хорошо, но только что 
делать тем, у кого нет спо-
собностей к наукам? Можно 
только представить, какая 
для них это мука. Ведь они 
осознают,что не могут пре-
одолеть барьер незнания 
и при этом им приходится 
постоянно выслушивать 
от учителей упреки, недо-
вольство в их адрес. Им 
не по силам грызть гранит 
науки. Из этих учеников по-
лучаются хорошие слесари 
и шоферы. Без них мы не 
можем обходиться. Не всем 
же быть юристами и эконо-
мистами! 

С другой стороны, образо-
вание необходимо, так как 
повсюду наблюдается не-
граммотнсть в элементар-
ных вещах. Я думаю, про-
граму одиннадцатилетнего 
образования надо разде-
лить на две части: сильную 
и послабее,чтобы каждый 
смог освоить курс одиннад-
цатилетней школы. И чтобы 
наше общество процветало, 
а не падало в лужу.

звучиПрекрасные глаза её смот-
рели вникуда, желая там найти 
кого-то или что-то. Её тонкую 
нежную шею стягивал пояс 
старого халата. За дверью 
ругались родители.

- «Собрал чемодан и пошёл 
вон!» - раздалось вдруг.

А ожерелье пояса всё затя-
гивалось. Слёзы текли из её 
глаз. Но больше всего душила 
боль…

Заиграла музыка (отец вклю-
чил магнитофон). Приятный 
голос ласкал её слух. Петля 
перестала затягиваться – слу-
шала.

Всё, что происходило 2 но-
ября 2008 года в ночном клубе 
«Вагонка», запомнится посе-
тителям надолго. На сцене 
выступа московская группа 
«Noize MC» с дебютным аль-
бомом «Тhe Greatest Hits vol.1» 
(Лучшие хиты. Часть 1). 

Я имела счастье присутс-
твовать на их выступлении 
почти до конца. Концерт был 
задержан на два часа, и все, 
кто пришел посмотреть на 
выступление Вани - солиста 
группы - были вынуждены мо-
розить свое тело на улице. 

К моему великому удивле-
нию, охранники пропустили 
меня в гримерку и я сумела 
взять интервью у весьма ус-
тавшего после автограф-сес-
сии Ивана Алексеева.

- почему ты стал писать и 
исполнять именно рэп?

- Изначально я интересо-
вался именно рок-музыкой, 
рэпом увлекся несколько поз-
же. Рэп-музыка привлекла 
меня тем, что в её рамках 
можно рассказать и уместить 
все мысли, которые хочется. 
Это очень удобная и демокра-
тичная с точки зрения текста 
музыкальная форма. В какой-
то момент это меня очень ув-
лекло. У меня слишком много 
мыслей для рока, поэтому я 
читаю рэп.

- У тебя есть кумиры в 
роке?

- Курт Кобейн. 
- как ты попал в Москву?
- Поступил в московский 

вуз (РГГУ) после школы, и 
остался.

- кто ты по специальнос-
ти?

- Информатик-экономист. У 
нас вся группа из одного уни-
верситета. Жили все вместе в 
одном общежитии, на одном 
этаже.

- как ты относишься к 
критике? Видимо ты на нее 
жестко отвечаешь, судя по 
содержанию песен?

- Нет, не всегда. Я отвечаю 
на оскорбления, которые за-
вуалированы под критическое 
замечание. Если обливаешь 
человека грязью, надо быть го-
товым к ответному, в несколько 
раз большему потоку слов.  
А если это действительно 
конструктивная критика, я за-
думываюсь над высказанным, 
что-то принимаю к сведению.

- Ты очень серьезный че-
ловек?

- Скажем так, достаточно. 
Хотя в целом противоречивая 
натура, так что по-разному.

- какие творческие планы 
на ближайшее будущее?

- Я плотно работаю над 
вторым альбомом. Сочиняю 
музыку, тексты. Творческие 
планы, в принципе, всегда 
одинаковые – писать песни, и 
чтобы они были хорошими.

- каких музыкантов ты ува-
жаешь больше всего?

- Рэп конца 90-х, а также 
группы «Nirvana», «Limp Bizkit», 
«System of а down», «Korn», 
«Cypress Hill», «Beastie Boys», 
«Eminem», Дельфин, «Кир-
пичи». 

- какие книги ты прочитал 
за последние полгода?

- Мне ближе жанр футурис-
тической утопии. Эталон, на 
мой взгляд, «1984» Джорджа 
Оруэлла. Да, и Пелевин «Омон 
Ра». В 18 лет был фанатом 
Ирвина Уолша - «На игле». 
Из последнего - «Биография 
Бастора Кейси» Чака Палани-
ка. Читаю поэтов Серебряного 
века, очень люблю Есенина и 
Маяковского.

- какие у тебя любимые 
фильмы?

- Очень нравится «Рек-
вием по мечте», «Заводной 

апельсин». А самый любимый 
фильм - «Human Traffic». Это 
жизнеутверждающее кино, 
где переплелись юмор и серь-
езные вещи. В этом фильме 
поколение 90-х показано хоть 
и со всеми недостатками, но 
очень по-светлому, с достаточ-
ной верой в будущее. Я могу 
пересматривать его бессчет-
ное количество раз.

- Твое отношение к алко-
голю?

- Крепкие напитки употреб-
ляю в минимальных количес-
твах, потому что пить не умею. 
Пиво, вино. Все просто.

- А девушки?
- У меня нет конкретного 

образа девушки. Главное, она 
должна быть женственной 
и неглупой. Я имею в виду 
социальный интеллект, ей не 
обязательно извлекать корень 
14-ой степени. Это и не нужно. 
Я говорю об отношении к жиз-
ни, поведении.

- как ты думаешь, девушки 
обязательно должны носить 
платья и каблуки, чтобы ка-
заться женственными?

- Нет, не обязательно. Есть 
такие девушки, из которых 
прёт энергетика, и не важно, 
что на них надето, ведь это 
всего лишь декорации.

- То есть в женщине важна 
харизма?

- Харизма вообще важна в 
людях. Это бесспорный факт.

- что тебе больше всего не 
нравится в людях?

- Склонность пользоваться 
стереотипами. Не узнав сути 
явления, многие начинают о 
нём судить. Зачастую люди 
пользуются не своим опытом.

- что ты любишь в лю-
дях?

- Очень ценю чувство юмора, 
открытость, доброту.

Интервью брала Соня 

Господь послал ей ангела! 
Прекрасен спаситель! Он по-
мог, он снял убивающее укра-
шение! Слёзы высохли…

- «Как твоё имя?» - только 
и успела спросить она своего 
ангела.

- «Ты знаешь моё имя…» 
- ответил Он.

- «Вадим.…Стой, не уходи!» 
- крикнула девочка, но – нет. 
Песня закончилась. Но смысл 
жизни найден. Она спасена.

Стелла ОГЕЛЬ
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